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malizar el empleo”, señalaron. 
Con respecto a la decisión de la Confederación de 
la Producción y del Comercio (CPC) de restarse de 
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2] CUT pide al sector privado “dejar las trincheras” 
y conversar sobre cambios laborales 

El Una declaración, abordando los diversos im- 
pactos positivos que podría generar la negociación 
ramal, formuló ayer la Central Unitaria de Trabaja 
dores (CUT). “Contribuye a eliminar las diferencias 
en la base de las condiciones laborales para trabajos 
similares dentro de un sector, lo que tiende a for= 

los diálogos tripartitos, la CUT hizo un llamado a 
dejar las trincheras ideológicas”, invitando al sector 
privado a “asumir la actitud patriótica, que deben 
tener las organizaciones gremiales de los empre- 
sarios, con el diálogo tripartito en esta materia y 
otras, que le den certezas al país, de la disposición 
de ser parte de los debates que le hacen falta a la 
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de la Sofofa y 
vicepresidente de 
Colbún sinceró que 
no competirá por el 
sillón presidencial de 
la CPC: “Nunca ha 
ido una posibilidad     
    

POR CAROLINA LEÓN 

El expresidente de la Sociedad de 

Fomento Fabril (Sofofa), Bernardo 
Larraín Matte, fue uno de los 100 
líderes reconocidos este jueves 
por la Facultad de Economía y 
Administración de la Universidad 

Católica, en el marco del centenario 
de dicha institución. 

El exdirigente gremial, que fue 
reconocido como ejecutivo des- 
tacado, en conversación con DF 
se refirió a la decisión de la Con- 

federación de la Producción y del 

Comercio (CPC) de restarse de los 

diálogos tripartitos impulsados por 
el Gobierno particularmente por el 
ministerio del Trabajo- para avanzar 
en la negociación multinivel. 

Y si bien Larraín señaló que “son 

muy positivas” las instancias de 
diálogo, conversación, comités 
técnicos, añadió que también es 
crucial que el sector privado sea 
sincero y transparente con sus 
posiciones en los debates de las 

políticas públicas. 
“Si el perímetro de la discusión 

excluye las reformas relevantes que 
hay que impulsar para aumentar el 
empleo formal y, por el contrario, 
incluye discusiones que no dicen 
relación con el empleo del futuro, 
como es la negociación ramal, me 
parece transparente, franco y mu- 
cho más directo y honesto que un 
actor como la CPC se reste de esa 

discusión”, dijo Larraín, agregando 
que comparte esa crítica visión 

empresarial 

“Para qué va a estar 
en una mesa donde 

el único tema de 
discusión es una 

política PE sobre 
la cual la CPC y el 
mundo empresarial 

y la evidencia 
internacional indica 
que no es buena”, 

dijo Larraín.   

sobre dicha iniciativa. 
“Para qué va a estar en una mesa 

donde el único tema de discusión 
es una política pública sobre la cual 
la CPC y el mundo empresarial y la 
evidencia internacional indica que 
no es buena”, enfatizó. 

Parael también vicepresidente de 
Colbún, las legislaciones debieran 
avanzar en los desafíos actuales del 
mercado laboral, como mayores 
medidas de flexibilidad y adap- 
tación, por ejemplo. “No puedes 
poner una camisa de fuerza a nivel 
ramal, porque cada empresa es una 
realidad distinta. Entonces, eso es 
un planteamiento que mira para 
atrás, no mira para adelante”, dijo. 

Con relación a la agenda legisla- 
tiva, el exdirigente gremial también 
reflexionó en torno a la necesidad 

  

   

    
   

  

    
     

Bernardo Larraín Matte, 
expresidente de la Sofofa 

y presidente de Pivotes. 
— 

de que el Gobierno y la oposición 
lleguen a un acuerdo en torno a la 
reforma previsional, pero recalcó 
que “no puede ser cualquier reforma 
de pensiones”. 

Desde su perspectiva, una refor— 
ma de este tipo debe mirar el largo 
plazo y poner el foco en el ahorro 
individual. “Sin más ahorro no van 
a haber mejores pensiones futuras, 
y esa es una cuestión que puede ser 
impopular, pero hay que decirlo 
una y otra vez”, dijo. 

Elecciones CPC 
En diciembre, la CPC deberá 

definir a la nueva mesa directiva 

que reemplazará a Ricardo Mewes y 
Susana Jiménez en la presidencia y 
vicepresidencia de la multigremial, 
respectivamente. 
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gran mayoría de los chilenos y no chantajear al país, 
con la decisión de invertir y generar más empleo”. 

Y si bien ningún gremio ha pre- 
sentado candidatos oficiales, un 

nombre que se ha escuchado en 
las conversaciones es el de Larraín. 

- Su nombre es uno de los que 
ha sonado con fuerza como posi- 
ble candidato. ¿Qué le parece esa 
posibilidad? 

- La CPC y la Sofofa son institu- 
ciones que cualquier persona que 
tenga la oportunidad de participar 
o dirigirla va a ser siempre un gran 
honor y una gran contribución. 
Creo que son instituciones muy 
relevantes en el Chile actual y en 
el Chile del futuro. Pero yo estoy 
100% dedicado a las empresas. 
Tengo un emprendimiento que es 
Pivotes. Estoy de vicepresidente 
directorio de la CMPC y estoy de 
vicepresidente en el directorio de 

Colbún. 

Es fundamental que cuando hay 
empresas que tienen un accionista 
controlador relevante, ese accionista 
controlador esté presente en la 
empresa imprimiendo un sello de 
largo plazo. Y estoy 100% abocado 
a eso en CMPC y en Colbún, y no, 
no hay posibilidad de que yo par- 
ticipe en ese proceso. Creo que va 
a haber muchos otros candidatos, 
muy buenos, estoy seguro de eso. 
Y espero que, de aquí a fin de año, 
lleguen con un buen nombre para 
dirigir la CPC. 

- ¿Descarta plenamente sercan- 
didato a la presidencia de la CPC? 

- Totalmente, nunca ha sido una 
posibilidad. Creo que la CPC es una 
institución espectacular y me tocó 
liderarla Sofofa, que también esotra 
institución espectacular, y creo que 
contribuí al mundo gremial. Sigo 
siendo consejero de la Sofofa, voy 
a seguir en el fondo colaborando. 

Todo lo que sea colaborar, encan- 
tado. Pero mi rol, por así decirlo, de 
liderazgo, lo estoy ejerciendo en la 
empresa, me tiene muy motivado y 
hay muchos proyectos por delante, 
así que ese va a ser mi rol.
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